

## ABSTRAK

Masrifatul Zahroh, 12102193133, Konsep Adil dalam Poligami Kiai Pondok Pesantren (Studi Kasus di Pondok Pesantren At-Taufiq Jombang ), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing Arifah Millati Agustina, M.H.I.

**Kata Kunci : Konsep, Poligami, Keadilan Gender Islam.**

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan adanya praktik poligami yang dilakukan oleh kiai pondok pesantren di Kabupaten Jombang yang istri-istrinya dapat hidup berdampingan dengan rukun. Karena ada konsep poligami yang berbeda dengan praktik para pelaku poligami pada umumnya. Adanya praktik poligami dengan istri-istri yang rukun menarik untuk dikaji tentang bagaimana konsep keadilan dalam perspektif kajian gender Islam.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah : 1) Bagaimana praktik poligami oleh pengasuh pondok pesantren di Kabupaten Jombang?, 2) Bagaimana konsep keadilan dalam poligami kiai pondok pesantren perspektif kajian gender Islam?. Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah : 1) Untuk mengetahui bagaimana praktik poligami yang dilakukan oleh pengasuh pondok pesantren di kabupaten Jombang, 2) Untuk menganalisis bagaimana konsep keadilan dalam poligami kiai pondok pesantren perspektif kajian gender Islam.

Jenis penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif. Teknik dalam pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan dalam teknis analisis datanya menggunakan reduksi data, display data, penarikan kesimpulan dan verifikasi.

Hasil dari penelitian tentang praktik poligami kiai pondok pesantren di Kabupaten Jombang 1) Konsep adil dalam poligami yang dilakukan oleh kiai pondok pesantren hanya sebatas materi saja, seperti pembagian masing-masing rumah untuk istri-istrinya, pembagian nafkah sesuai dengan kebutuhan dan pembagian giliran kunjungan. Dan yang menjadi faktor poligami kiai pondok pesantren tersebut adalah adanya isyarah dari guru, isyarah mimpi bertemu nabi khidzir, dan tradisi poligami yang dinormalisasikan dalam keluarga. 2) Dalam kaca mata gender Islam poligami merupakan upaya subordinasi terhadap perempuan, dan keadilan dalam gender Islam bukan hanya masalah materi, tetapi juga pertimbangan tentang keadilan perempuan sebagai subjek penuh dalam kehidupan.

## **ABSTRACT**

Masrifatul Zahroh, 12102193133, the concept of fairness in Islamic boarding school kiai polygamy (Case Study at At-Taufiq Jombang Islamic Boarding School), Islamic Family Law Study Program, Department of Sharia, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor Arifah Millati Agustina, M.H.I.

**Keywords: Draft, Polygamy, Islamic Gender Justice.**

This research is motivated by the existence of polygamy practices carried out by Islamic boarding school kiai in Jombang district where his wives can live side by side in harmony. Because there is a concept of polygamy that is different from the practice of polygamy in general. The existence of the practice of polygamy with harmonious wives is interesting to study about the concept of justice in the perspective of Islamic gender studies.

The formulation of the problems in this study are: 1) What is the practice of polygamy by Islamic boarding school caretakers in Jombang Regency?, 2) How is the concept of justice in polygamy kiai Islamic boarding schools from the perspective of Islamic gender studies? The objectives of this study are: 1) To find out how polygamy is practiced by Islamic boarding school caretakers in Jombang district, 2) To analyze how the concept of justice in polygamy is practiced by kiai Islamic boarding schools from the perspective of Islamic gender studies.

This type of research uses a qualitative approach with descriptive methods. Techniques in collecting data using observation, interviews, and documentation. While in technical data analysis using data reduction, data display, drawing conclusions and verification.

The results of research on the polygamy practice of Islamic boarding school kiai in Jombang Regency 1) The concept of fairness in polygamy practiced by Islamic boarding school kiai is only limited to material things, such as the division of each house for his wives, the distribution of income according to needs and the distribution of visits . And the polygamy factor of the kiai of the Islamic boarding school is the existence of instructions from the teacher, dreams of meeting the khidzir prophet, and the tradition of polygamy which is normalized in the family. 2) In the perspective of Islamic gender, polygamy is an attempt to subordinate women, and justice in Islamic gender is not only a material issue, but also a consideration of women's justice as a full subject in life.

## الملخص

مشرفة الزهرة ، 12102193133 ، مفهوم الإنصاف في المدرسة الداخلية الإسلامية كياي تعدد الزوجات (دراسة حالة في مدرسة التوفيق جومبانغ الإسلامية الداخلية) برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة والدراسات والقانونية ، جامعة العين. سيد علي رحمة الله تولونغاغونغ ، 2023 ، المشرف عريفة ميلاتي أوجستينا الماجستير

**الكلمات المفتاحية: مسودة، تعدد الزوجات ، عدالة النوع الاجتماعي**

الدافع وراء هذا البحث هو وجود ممارسات تعدد الزوجات التي تقوم بها المدرسة الإسلامية الداخلية كياي في منطقة جومبانغ حيث يمكن لزوجاته العيش جنبًا إلى جنب في ونام. لأن هناك مفهوم تعدد الزوجات يختلف عن ممارسة تعدد الزوجات بشكل عام. إن وجود ممارسة تعدد الزوجات مع الزوجات المتناغمات مثير للاهتمام لدراسة مفهوم العدالة من منظور دراسات النوع الإسلامي.

صياغة المشاكل في هذه الدراسة هي: (1) كيف يتم ممارسة تعدد الزوجات من قبل القائمين على المدارس الداخلية الإسلامية في جومبانغ ريجنسي؟ ، (2) ما هو مفهوم العدالة في تعدد الزوجات في مدارس كيا الإسلامية الداخلية من منظور دراسات النوع الاجتماعي؟ أهداف هذه الدراسة هي : (1) معرفة كيفية تنفيذ ممارسة تعدد الزوجات من قبل مقدمي الرعاية في المدارس الداخلية الإسلامية في منطقة جومبانغ ، (2) تحليل كيفية مفهوم العدالة في تعدد الزوجات في مدارس كيا الإسلامية الداخلية من منظور دراسات النوع الاجتماعي الإسلامية.

يستخدم هذا النوع من البحث نهجًا نوعيًا مع طرق وصفية. تقنيات جمع البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلات والتوثيق. أثناء تحليل البيانات الفنية باستخدام تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج والتحقق .

نتائج البحث حول ممارسات تعدد الزوجات للمدرسة الإسلامية الداخلية كياي في جومبانغ ريجنسي (1) يقتصر مفهوم العدالة في تعدد الزوجات الذي تمارسه المدرسة الداخلية الإسلامية كياي فقط على الأشياء المادية ، مثل تقسيم كل منزل على زوجاته ، والتوزيع الدخل حسب الاحتياجات وتوزيع الزيارات. وعامل تعدد الزوجات لكياي المدرسة الداخلية الإسلامية هو وجود تعليمات من المعلم ، وأحلام لقاء النبي الخضر ، وتقليد تعدد الزوجات الذي أصبح أمرًا طبيعيًا في الأسرة. (2) من منظور الجنس الإسلامي ، فإن تعدد الزوجات هو محاولة لإخضاع المرأة ، والعدالة في النوع الإسلامي ليست مجرد قضية مادية ، ولكن أيضًا اعتبار لعدالة المرأة كموضوع كامل في الحياة.